

ACTIVIDAD JUVENIL

OPINIONES JUVENILES

Se habla mucho y quizá demasiado, pero bien está que exponamos también nuestra opinión sobre lo que se habla. Esta vez lo que se habla es si puede o no efectuarse la unión de todas las tendencias socialistas para un fin revolucionario, en un Frente Unico, o en algo semejante. Son tantas las cuartillas que se han emborrinado al discutir este tema, y son tantos y tan distintos los puntos de vista que sobre esta materia se han expuesto, que nos resistimos a obrar idénticamente; pero no creemos que sea tiempo perdido si pueden ser aprovechadas para aclarar posiciones.

La razón principal que exponen los partidarios de la unión del proletariado sin distinción de ideologías, es la de que los partidos burgueses están pactando una unión encaminada a terminar con todo lo que tenga un significado social y represente un peligro para el régimen capitalista. También aseguran que, a causa de las divisiones surgidas desde hace tiempo en el socialismo primitivo, y a haberse formado distintas organizaciones que se han venido combatiendo entre sí — lo que disminuye notablemente su potencial revolucionario —, la reacción mundial ha logrado un avance formidable, consiguiendo apoderarse totalmente de la dirección de muchos pueblos, en los cuales es imposible efectuar ninguna clase de propaganda revolucionaria. Para evitar este avance, es necesario oponerle otra fuerza, a ser posible más potente, para contrarrestarlo.

Estas varias razones son completamente ciertas, y la solución que plantean también lo es. Sin una fuerza potente no puede combatirse a los enemigos, y aun menos si éstos se unen en un frente antimarxista, como ellos le llaman, y están dispuestos a cualquier solución para lograr los fines que les gustan. Para formar tal potencia, y para que ésta sea suficientemente grande para conseguir el éxito deseado, es necesaria una fuerte unión del proletariado revolucionario. Sin esta unión, nada es posible.

Pero sabemos con quienes se nos plantea la unión, y esto hace que lo pensemos detenidamente. No quiere esto decir que nosotros repudiemos la unión; por el contrario, comprendemos su utilidad en los momentos presentes y simpatizamos en gran manera con un hecho en este sentido. Pero, no obstante, hemos de formular algunas objeciones, objeciones lógicas y que todos los interesados en esta cuestión podrán comprender.

Esta unión debiera consistir, según nosotros, en la aceptación, por parte de los diversos sectores que han de entrar en ella, de varios puntos de vista que, sin limitar las ideas e intenciones de cada sector, imposibiliten, si la revolución triunfara, las luchas que podrían surgir entre las varias tendencias al querer cada una controlar la vida social según sus postulados. El principal punto que convendría aceptar es que la vida de la sociedad, después de estar abatidas las fuerzas de la reacción y ya se entrase en el período reconstructivo, sea regulada por un amplio federalismo que alcance no sólo a las distintas regiones o comarcas, sino hasta a los mismos pueblos, aunque éstos sean de escasa importancia. De tal manera, donde los socialistas contasen con más simpatías que nosotros, organizarían la producción y el consumo según sus formas y acuerdos, y los anarquistas deberían colaborar en su buena marcha y no harían obstrucción alguna, aunque no dejarían de propagar sus ideas. En el caso contrario, donde los anarquistas fuesen quienes contasen con la mayoría, los otros partidos deberían obrar de la misma forma.

Si no es con esta condición primordial, no sería posible la unión, y si ésta se efectuase después del triunfo de la revolución, las divisiones y luchas que se entablarían entre las organizaciones participantes en el movimiento, facilitarían la vuelta de la reacción; y no sólo se habría perdido una ocasión favorable, sino la única en muchos años, y es posible que también se perdiesen las esperanzas de lograr la manumisión de la clase trabajadora.

Otros varios puntos quedan para tratar; pero como no queremos extendernos demasiado por la primera vez, los dejamos para el próximo número.

A la juventud libertaria de Berja (Almería)

Compañeros libertarios de Berja: Al escribir estas líneas no sé nada que ciertamente pueda estar relacionado con vuestra juventud, es decir, no sé si hay o no tal juventud.

Pero estas palabras son dirigidas a esa divulgada juventud, como un voluntarismo que, particularmente, se interesa por la causa humana.

Hace ya tiempo que de boca de un burgués el que, en la misma vía pública, le decía en secreto a otro de su igual, sobre una Juventud Libertaria. A mí me llamaron la atención aquellas palabras, no porque fueran dichas por un burgués, sino por los muchos deseos que siento de que en este pueblo, como en todos, haya una juventud que, con sus hechos y propagandas, despierten al pueblo del letargo en que está sumido. Una juventud que propague y que con sus ideas fértiles sepa marcar la ruta o camino que pueda algún día alcanzar los derechos del hombre, emancipándolo racionalmente como un ser humano en sociedad y haciéndole comprender que como tal tiene un derecho que hoy no es reconocido por nadie. Una juventud que con su constante labor libertaria termine con el fanatismo que en esa escuela del «Ave María» envenena a esas conciencias inocentes que, como sus padres, son irresponsables de sus actos. Todo esto y mucho más, compañeros, es lo que una Juventud Libertaria tiene el deber de realizar: un deber ineludible, porque de no ser así, las cadenas que hoy pesan sobre nosotros y sobre nuestros hermanos, pesarán tremisiblemente de lleno y con todo su peso sobre nuestros hijos en el futuro.

¿Que quién será responsable de su desgracia? Nosotros, que teniendo el deber de salvarlos, no lo comprendemos o no lo queremos comprender, y dejamos que lo hagan otros, sacrificando su cuerpo y su vida en el presente a quien por completo hoy lo padecerá, y en el futuro a quien no debiera sufrirlo ni padecerlo.

Jóvenes de Berja, que conste que estas líneas van dirigidas a la Juventud Libertaria. Si ésta no existe por algún concepto, van dirigidas a los que tendáis

conocimiento de causa y creáis es necesario que existiera, no olvidando jamás mis pobres consejos, que de sentiros como yo, aun sin cultura para exponerlos, tengo incansable voluntad como todos los que deseamos una mañana mejor que hoy y una vida de más justicia que la que hoy tenemos, donde no existan ni clases ni privilegios y sí haya justicia. Orden y Libertad, esto es la vida.

Compañeros: no olvidéis que lo que es nuestro deber, nadie vendrá a hacérselo si no lo hacemos nosotros a fuerza de luchar y sacrificándonos por la única verdad: por el Comunismo Anárquico.

¡Tengamos siempre en nuestra mente a los caídos en bien de la causa!

ANTONIO BARRIONUEVO RUIZ

De Membrilla

Con motivo de inaugurarse en esta un centro o escuela para las Juventudes Católicas, se celebró el día 23 de junio un acto público, al cual asistí, como es consiguiente, el señor obispo de Ciudad Real.

Abrió la sesión el presidente de las Juventudes Católicas, y pronunció un discurso corto y corrido, como el que reza una oración que se sabe de memoria. Aunque poco nos interesaba lo que pudiera decir esa juventud, que de tal sólo tiene la edad, uno de nuestras Juventudes Libertarias pasó, y pudo oír de boca del presidente:

Siempre dirán algo que llame la atención, nos dijimos nosotros, pero nunca creímos que esos jóvenes con ideas de viejos, fueran tan ingenuos que se creyeran capaces de exterminar a media humanidad, porque aspiran a sustituir la vieja sociedad capitalista que, incapaz de regir los destinos humanos de manera vital y progresiva, se desmorona y cae

estrepitosamente, manifestando su incapacidad y declarando la crisis en todos sus órdenes.

Como se ve por sus propias palabras, después de veinticinco años de su muerte, temen que su obra proyecte la luz de la razón sobre esta humanidad engañada y ciega a los que sólo pueden vivir en el obscurantismo.

Aun no perdonan a su víctima y todavía le arrojan la baba oprobiosa de su negra e inquisitorial conciencia, porque la inmortal obra continua cada día más pujante y bizarra, a pesar de los obstáculos que le anteponen a su desarrollo normal.

Pero de lo que no nos hablaron estas juventudes es de su programa constructivo, pues si después de llevar a cabo ese colosal exterminio que se proponen, no hacen nada para reparar la miseria y el hambre que la sociedad del privilegio nos propina, como consecuencia de su decadencia, el exterminio que se proponen realizar será tan inútil e infructuoso como lo fué la degollación de los inocentes, realizada con el fin de exterminar al Mesías que hoy es vuestro Dios.

¡Qué atrocidades pronuncia el fanatismo que nosotros en buena lógica calificamos de aullidos de gatos!

LAS JUVENTUDES LIBERTARIAS Membrilla, julio 1935.

A los grupos juveniles de la comarca del bajo Llobregat

Los Grupos de Juventudes Libertarias de la comarca del Bajo Llobregat, o, en su defecto, los individuos simpatizantes con dicho movimiento, mandarán su dirección por mediación de nuestro semanario a las Juventudes de La Torrassa.

¡Llamamiento!

A todos los sindicatos, grupos y simpatizantes: Hemos recibido del socorro de la A. I. T. una partida de postales con la fotografía del compañero Rogdael. El producto de dichas postales será dedicado, íntegramente, a socorrer a nuestros compañeros «anarquistas» presos o deportados en Rusia.

¡Compañeros! Cada tarjeta postal vendida, significa un trozo de pan para nuestros compañeros perseguidos y para sus hijos. ¡Ayudadlos!

El precio de dichas postales es de 25 céntimos cada una; esperamos, pues, que liquidaremos, cuanto más pronto mejor, estas postales.

Para pedidos a la siguiente dirección: Ramón Faura, Olvan, bajos, 9, Gironella, provincia Barcelona.

En general el arte de gobernar consiste en tomar la mayor cantidad posible de dinero de una parte de los ciudadanos para dárselo a la otra.

VOLTAIRE

A todos los Cuadros Artísticos afines: Por las presentes líneas os ponemos en conocimiento: 1.º Que habiéndose constituido, en el Ateneo de esta localidad (Ceuta), un Cuadro Artístico «Los amantes de la cultura» deseamos mantener correspondencia con todos. 2.º Que careciendo de todo material literario os invitamos a que nos facilitéis algunos, mientras más sencillo mejor, y, 3.º Que podéis disponer de este C. A. que se os servirá en lo que nuestras fuerzas nos permita.

Nuestra dirección: Diego García Díaz, Consuelo, 1, azotea, Ceuta.

Ameno, instructivo, educador

EL MATRIMONIO Y EL AMOR

por Filias y Elisaeo Reclus, E. Malatesta, M. Bakounine y R. Chaught

Segundo título de los "Cuadernos de educación sexual"

64 págs. 60 cts.

Ediciones «Tierra y Libertad»

Busquemos las verdaderas causas

Leo lo que un compañero escribe: «Si después de tantos errores no estudiamos las causas en que éstos se originan, ¿por qué lamentarnos cuando los efectos ya han sido producidos?»

Razón sobrada le asite al camarada. Esto es lo que sucede, lamentablemente. Y es evidente. Generalmente se quiere rectificar un error, olvidando o no preocupándose de su origen o causa determinante. De esta manera se llega casi siempre a rectificar el error, mas se cae en otro. Se ha cambiado el aspecto exterior, sus diversas partes o manifestaciones; incluso se deja un camino para emprender la ruta por otro, pero en el fondo es otro error. Y esto estriba en que los caminos que se toman, todos, cual un ramal, parten de un camino mayor, que es madre de todos los errores.

Y todo son lamentaciones, disputas; las consecuencias se achacan a menudo a la poca voluntad de algunos, a la apatía de otros, al poco interés de los más. Y nadie se detiene a reflexionar que estos estados deficientes quizá son originados por el desánimo y — en realidad — aburrimiento que implica el trabajo por trabajar, sin producto positivo. Porque un error es más que «nada»; es producto que en enorme proporción destruye la labor buena que haya podido llevarse a cabo durante mucho tiempo.

Todos no somos lo bastante fuertes de espíritu; no poseemos aquella voluntad de hierro que exige el volver a empezar desde el principio una cosa, después de haber fracasado, como máximo diez veces, y sin una difusa esperanza de triunfo — que si se inicia por otro errático camino tampoco llegará — que surja de esta nueva reincidencia.

Volvamos sobre lo de las causas.

En un lugar existe un pequeño intersticio en el techo — gotera —, por donde intermitentemente se desliza una diminuta y casi imperceptible gotita de agua, que con lentitud paulatina va horadando el ladrillo que halla en su descenso vertical. En este caso, ¿qué beneficio obtendríamos cambiando el ladrillo horadado por otro nuevo? Habrá discusiones sobre su deficiente construcción o por su mala colocación, cuando, realmente, todos serían válidos, eliminando la causa de este daño.

Pero, ¿qué más caso que reparando la grieta por la cual se escurre el agua estará solventado el defecto? No; es indudable. Para corregirlo por completo y evitar que vuelva a surgir por el mismo sitio o por otro, debemos inspeccionar de dónde proviene el agua y, según su origen y una vez reparada la avería, tal vez no haya necesidad de detener nuestra atención en la gotera, ni en el ladrillo, ni discutir la mala construcción de éste.

Lo mismo sucede en nuestras organizaciones. Sufrimos errores, y errores lamentables en extremo. Todos decimos «hay que estudiar las causas», y parece que con esto quedamos satisfechos. No, camaradas; debemos buscar las causas, y hay que saber encontrarlas antes de obrar en consecuencia. Porque las más de las veces creemos haberlas hallado; pero lo que ha sucedido es que nos hemos topado con la gotera y no hemos seguido más allá; rectificamos lo que creemos la causa original, y hemos aquí con otra equivocación y otra vez a lo mismo! Aquí es donde se pone más de relieve la ineludible necesidad de estudiar las causas, antes de principiar a depurar sus defectos.

Analicemos la causa; veamos si ésta no es defecto, a su vez, de otra causa más lejana o profunda. Cuando hayamos hallado el abuelo estudiémosle detenidamente. Luego, pasando ligeramente la vista por el padre, ¡actuemos antes que el hijo sea guiado por los defectos que lleva en sí su árbol genealógico!

SYLVIVUS
Barcelona, 8 de julio de 1935.



SUBSCRIPCION PRO-PRESOS

Brenes (Sevilla). — Antonio Capestán, 2 pesetas; Antonio Rovira, 1; Manuel Gaona, 1; Luis Márquez, 1; Bernardo Chaparro, 4; Juan Lucas, 0'50; Juan Oliva, 0'50; Andrés López, 0'20; Peyayo, 0'25; José del Valle, 0'25; Vicente Jiménez, 1; Valeriano Mera, 1; Francisco Morales, 2; total, 14'70 ptas.

Graissessac. — J. Cabello, 10 ptas. Denia. — Juan Ciurana, 3 ptas. Castellar del Vallés. — José Poch, 5 pesetas.

DONATIVOS PARA NUESTRAS PUBLICACIONES

Graissessac (Francia), J. Cabello, 5 ptas. De Catalina Marquina para TIERRA Y LIBERTAD, 2'50 ptas.

De Santiago Merraz para los compañeros alemanes condenados a muerte, 10 ptas.

Avisos y Comunicados

El compañero Emiliano Ortiz enviará su dirección a Antonio Gil, calle Mayor, 36, Cervera (Lérida).

La F. I. de J. L. de Sabadell desea relacionarse con la F. I. de J. L. de Valencia.

«Cultura Proletaria» enviará 10 números a Manuel Osuna García, San Pedro, 5, Córdoba. «La Revista Blanca» enviará al mismo «El Mundo al Día» desde el primer número.

El Comité Provincial de Juventudes de Córdoba hace un llamado a todos los grupos de la provincia para que se pongan en relaciones con él a fin de reanudar la propaganda.

Se suspenderá toda correspondencia a nombre de Joaquín Gonzalvo de Alcora. Se desea relación con Vicente Hernández, Vicente Bonet Pacheco, Onda, Llodona (Castellón de la Plana).

Andrés Marín desea comunicarse con Cándido Casino y José Martí, Calle Ursula, 3, bajos, Murcia.

Le Libertaire, 29 rue Piat, París XX^e (Francia).

El Comité Provincial de J. L. de Obedía (Jaén) desea relaciones con la Juventud de Torre del Campo, y además con todas las juventudes de la provincia.

Deseo conocer el paradero de Antonio Martínez Oliver. Nifonte Valero, calle Cristóbal Colón, 36, Puerto de Luz (Las Palmas), Canarias.

En el número pasado se daba cuenta de la formación de un nuevo grupo en Geldo, adherido a la Federación del Palencia, no de Palencia como por error tipográfico apareció.

El Sindicato Unico de Santa Eulalia desea entrar en contacto con todas las comarcas de la provincia de Teruel para asuntos de interés común.

«Cultura Obrera», de Palma de Mallorca, enviará 5 ejemplares a Víctor Nau, 13, rue Dufaur du Pibac, Toulouse-Haute Garonne, Francia.

El Comité Provincial de Lérida ruega al compañero José Mateu, que se marchó de Lérida para residir en Galicia, que le envíe su dirección para asuntos relacionados con la organización.

El compañero Mateu, de las Juventudes Libertarias de Cazorla (Málaga), se pondrá en relación con Eladio Ortega, que habita en Arenas (Málaga).

El compañero Anastasio Montes, que en la actualidad vive en Irún, mandará su dirección a Lorenzo Urdías, Bar «La Gloria», Caborén de la Sal.

Se pide a la Comarca de Utrillas (Teruel), que remita su dirección a esta Redacción.

Alguet. G. P. C. De momento puedes escribir a esta Administración para el asunto que indicas.

Se pone en conocimiento de todas las publicaciones anarquistas, que suspendan todo envío a Joaquín Edoner, de Coentaina, por haber fallecido.

El Sindicato Unico de Oficios Varios de Santa Eulalia (Teruel) desea relacionarse con todas las comarcas de la provincia para tratar de asuntos de interés confederal.

Cultura Proletaria, de Nueva York, enviará dos ejemplares a Vicente Sánchez, carretera Viladorchs, travesía de San Juan de Ancoll, Manresa (Barcelona).

Ernesto Danio desea conocer el paradero de un camarada Gros, que ha trabajado en París, de pintor, y ha habitado hace un tiempo en Cebrá.

CORREO

Portugalete, Estación de la Rinconada. — A. G. — Los folletos que pides están agotados.

El Cerro. — B. P. — Tu giro viene publicado en el número 10 de TIERRA Y LIBERTAD. Se omitió la localidad. Talavera la Vieja. — G. N. — Puedes devolver el paquete sobrante.

Mérida. — José Miquel. — Los libros que pides no los tenemos. Salamanca. — Luis Quedo Martínez. — No nos es posible conseguirte la colección de suplementos que pides.

Manzanares. — Gabriel Márquez Díaz. — No se te pueden enviar los libros por haberse terminado. Utrera (Cádiz). — F. García. — No tenemos los libros que pides y por ello no te los podemos enviar.

Vejer de la Frontera. — G. Cañete. — Se recibió el giro. Gijón. — A. M. — Tenemos anotado 50 revistas. Dinos cuántas quieras. Mieres. — O. V. — No tenemos el folleto que pides.

La Carlota. — A. P. — Podéis devolver los sobrantes.

Servicio de librería

EDITORIAL «IMÁN»

Política y Moral, I. N. Steinberg.	0'50
La Iglesia y su Política, Usoro Torrente.	0'50
La evolución de la sociedad moderna, Corneilissen.	0'50
Alemania ayer y hoy, Pierre Garnet.	0'50
El cine y la realidad social, A. Longuet.	0'50
Gustav Landauer, el filósofo de la revolución, A. Souchy.	0'70
Páginas de Historia Socialista. Conferencia de Karl Kautski, Varian Tcherkesof.	0'70
Sociedad y Prostitución, J. Lazarte. Prólogo de María Lacerda de Moura.	2'00

DE LA EDITORIAL «LA PROTESTA»

PTAS.

Temas subversivos. Edición completa.	3'00
Miguel Bakounine, La Internacional y la Abstracción en España, por Max Nettlau.	1'20
Los anarquistas (Estudio y réplica), Lombroso y R. Mella.	2'00
El humanismo, J. Dejaque.	1'20
La Utopía revolucionaria, A. Souchy.	0'50

OTRAS EDITORIALES

Mirando hacia el futuro, R. Mella.	2'00
Sobre la ruta de la Anarquía, Quirolo.	1'80
En la soñada tierra del ideal, Quirolo.	0'80
Juan sin Pan, A. del Valle.	1'80
La ciencia moderna y el anarquismo.	1'50
Justo Vives, A. Lorenzo.	1'00
Filosofía del Anarquismo, G. Malato.	1'20
El proceso de Cristo, Pi y Suñer.	0'80
Ferrás, Páginas para la Historia.	0'50
Tres Conferencias, M. Bakounine.	0'50
ABC. Sindicalista, G. Vvetot.	0'70
Legitimación de los actos de rebeldía, G. Envaunt.	0'30
La política de la Internacional, M. Bakounine.	0'30
La Propiedad (documentos históricos), Lafargue.	0'40
Aspecto social de la lucha contra la tuberculosis, doctor J. Queraltó.	0'40
La preparación Revolucionaria, J. La responsabilidad y la solidaridad en la lucha obrera, M. Nettlau.	0'30
El Problema de la Población, S. Faura.	0'30
Grave.	0'30

Se ha puesto a la venta **El Nuevo Cancionero Revolucionario**, cuyo precio será de 0'25 ptas.

Obra nueva de gran interés

LA CRISIS MUNDIAL DEL CAPITALISMO

J. LAZARTE

PRECIO: 1'20 PTAS. SI TOMO